





Euis Fakhriyah adalah pegawai yang bekerja mengatur *Traffic*, *library*, dan *MCR (Master Control Room)*. Pekerjaan yang dilakukan berhubungan dengan pengaturan iklan, tidak hanya itu pekerjaan ia juga menuntut untuk lebih banyak berinteraksi dengan peserta magang yang ada di Metro TV Jatim. Euis Fakhriyah atau yang biasa disapa Mbak Riri ini bertugas mengarahkan peserta magang dalam menjalankan tugasnya di *operator logo*, *operator playout*, dan *master playout*. Ia adalah sosok yang sangat ramah dan menyenangkan menurut pengalaman penulis. Pengalaman tersebut membuktikan bahwa komunikasi yang terjalin antara ia dengan penulis cukup baik. Hal tersebutlah yang kemudian menjadikan Mbak Riri sangat tepat masuk dalam daftar informan dalam penelitian ini.

Indah adalah karyawan yang berugas mengurus administrasi. Selama pengalaman penulis saat melakukan magang di Metro TV Jatim pekerjaan ia berhubungan dengan aliran keuangan, misal untuk mengurus gaji para pegawai dan juga mengurus rekapitulasi berita yang dihasilkan oleh para kontributor. Mbak Indah adalah seorang yang sangat ramah dan menyenangkan, ia juga sangat baik dalam berkomunikasi dan memiliki banyak rekan. Pada saat jam istirahat biasanya Mbak Indah berkumpul untuk makan dan mengobrol bersama dengan karyawan yang bekerja sekitar lingkungannya.

Teguh adalah petugas keamanan yang berjaga di depan kantor, setiap orang yang datang ke kantor untuk sebuah tujuan maka ia akan bertanya kepada orang tersebut tentang apa tujuannya datang, ingin bertemu dengan siapa dan lain sebagainya. Dengan sikap yang disiplin ia bertanya kepada setiap tamu yang datang tanpa membuat tamu merasa tidak nyaman. Pekerjaan Pak Teguh yang sangat dekat hubungannya dengan komunikasi itulah yang membuat ia sangat baik dalam berkomunikasi dan bergaul dengan siapapun terutama semua karyawan Metro TV Jatim. Karena itulah ia juga sangat tepat menurut penulis untuk dijadikan seorang informan.

Dirman adalah karyawan petugas kebersihan, ia sangat dekat dengan semua pegawai dan peserta magang karena pekerjaan ia yang selalu berhubungan dengan banyak orang. Mas Dirman sangat mahir bermain *ping pong* dan permainan ini adalah salah satu permainan yang digemari karyawan karena terdapat ruang khusus untuk bermain *ping pong* di dalam kantor Metro TV Jatim. Para karyawan biasanya bermain *ping pong* untuk mengisi sela waktu atau se usai jam kerja selesai, dan mas Dirman adalah salah seorang yang ikut dalam permainan tersebut. Karena itulah ia sangat cocok untuk dijadikan seorang informan untuk penelitian ini.

Shelly Cahyaning Mega. F adalah peserta magang yang berasal dari UIN Sunan Ampel Surabaya. Shelly berasal dari Fakultas



Pada awalnya hanya bersiaran 12 jam sehari, sejak tanggal 1 April 2001, MetroTV mulai bersiaran selama 24 jam. Dari awalnya memulai operasi dengan 280 orang karyawan, saat ini MetroTV mempekerjakan lebih dari 900 orang, sebagian besar di ruang berita dan daerah produksi.



Setelah siaran MetroTV Nasional, kemudian PT Media Televisi Indonesia yang telah menayangkan program siaran untuk beberapa daerah di Indonesia ini kemudian mencoba lebih dekat dengan pemirsanya di Jawa Timur dengan mendirikan sebuah stasiun televisi MetroTV Jawa Timur yang khusus mengudara untuk memenuhi kebutuhan informasi masyarakat Jawa Timur.









berjenis program dialog namun sifatnya tidak live. Berbeda dengan Titik Tengah yang mengupas isu-isu terkini seputar berita yang tengah hangat diperbincangkan masyarakat, Tokoh Bicara adalah tayangan dialog yang lebih ringan karena menghadirkan tokoh-tokoh inspiratif yang dapat dijadikan panutan untuk masyarakat atas kesuksesan dan kehebatan dalam bidangnya. Salah satu narasumber yang pernah menjadi nara sumber dalam acara ini antara lain: Syaifullah Yusuf/Gus Ipu.

- Jurnal Pagi (04.00 - 05.00 WIB) Senin - Jum'at

Jurnal Pagi adalah program berita bergenre *hard news* yang menyajikan berita yang lebih tajam. Program tersebut tidak hanya menyajikan berita biasa namun juga terdapat review musik dan review film terkini. Sehingga acara ini lebih santai dan ringan.

- Operator logo, Stasiun Id, Dan Bumper Program



(Operator logo Metro TV Jatim)



(Station ID Metro TV Jatim)

Operator logo METRO TV dirancang tampil dalam citraan tipografis sekaligus kecitraan gambar. Oleh karena itu komposisi visualnya gabungan antara tekstual (diwakili huruf – huruf : M-E-T-R-T-V) dengan visual (Diwakili simbol bidang elips emas kepala burung elang). Elips emas dengan kepala burung elang pada posisi huruf “O” dengan pertimbangan kesamaan stuktur huruf “O” dengan elips emas, dan menjadi pemisah bentuk – bentuk teks M-E-T-R dengan T-V. Hal itu mengingat, dirancang agar penonton dapat menangkap dan membaca sekaligus melafalkan METR-TV sebagai METRO TV. Operator logo METRO TV dalam kehadirannya secara visual tidak saja dimaksudkan sebagai simbol informasi atau komunikasi METRO TV secara institusi, tetapi berfungsi sebagai sarana pembangunan *image* yang tepat dan cepat dari masyarakat terhadap institusi METRO TV. Melalui tampilan operator logo. Masyarakat luas mendapatkan gerbang masuk, mengenal, memahami, serta meyakini visi, misi serta karakter METRO TV sebagai institusi. Operator logo METRO TV dalam rancang rupa bentuknya berlandaskan pada hal – hal berikut :

1. Sempel (Tidak Rumit)
2. Memberi kesan global dan modern
3. Menarik dilihat dan mudah diingat
4. Dinamis dan Lugas











































Seperti pernyataan informan bahwa dalam hubungan pekerjaan pasti pernah mengalami kesalahfahaman, kesalahfahaman tersebut bisa saja terjadi karena pesan yang disampaikan tidak tidak jelas diterima oleh komunikan tidak peduli itu kesalahan dari komunikator yang tidak dapat menyampaikan pesan dengan baik ataupun komunikan yang memang memiliki keterbatasan dalam menangkap pesan, namun dengan langkah positif segala kesalahfahaman tersebut dapat teratasi seperti yang diterapkan oleh karyawan Metro TV Jatim ini. Mereka berusaha meluruskan segala bentuk kesalahfahaman yang terjadi dengan melakukan pendekatan komunikasi atau komunikasi antar pribadi.

Komunikasi antar pribadi tersebut dilakukan dengan mengajak ngobrol secara personal dengan orang yang sedang berselisih faham, komunikan akan menjelaskan dengan terang maksud dari pesannya, apa yang dia inginkan dari pesan yang disampaikan, karena ini bersifat komunikasi antar pribadi jadi komunikasi bersifat timbal balik satu sama lain, jadi ketika komunikan masih belum jelas dia dapat bertanya kembali, dan komunikator juga dapat mengkonfirmasi apa yang menjadikan komunikan salah tafsir kemudian komunikator bisa menjelaskannya. Setelah saling menjelaskan maksud satu sama lain maka akhirnya, apa yang menjadi masalah sebelumnya akan diluruskan dan diperoleh jalan terbaik untuk masalah tersebut. Dengan ngobrol dan saling terbuka satu sama lain antar sesama









berdasarkan kedudukannya dalam suatu masyarakat. Pengelompokan tersebut menunjukkan adanya perbedaan perlakuan antara satu kasta dengan kasta yang lainnya, termasuk dalam hal berkomunikasi.

Bisa saja seseorang dapat berbicara sangat sopan terhadap bosnya di kantor, dan disisi lain dapat berbicara sangat tidak sopan dengan bawahannya di kantor. Budaya itulah yang membawa seseorang dalam setiap tindakanya tersebut. Namun di zaman yang modern seperti saat ini sistem seperti itu sudah lama ditinggalkan oleh masyarakat, karena tidak menjunjung tinggi Hak Asasi Manusia. Jika seseorang masih saja menjalankan hal tersebut, bisa jadi dia akan terasing dari lingkungannya.

Terutama dalam dunia kerja di media massa, dimana kebebasan berpendapat sangat dijunjung tinggi. Setiap individu punya hak untuk menyatakan pendapatnya walaupun dengan ketentuan yang telah ditetapkan. Begitupun dalam lingkungan kerja Metro TV Jatim, mereka rupanya juga mempraktikkan hal yang serupa dalam kegiatan sehari-harinya, terutama dalam hal berkomunikasi. Bagi mereka semua orang sama dalam lingkungan kerja ini, jadi semua orang punya hak dan kewajiban yang sama, seperti pernyataan ini:

Pak Ato:

*“Dalam hal berkomunikasi kami flexible, karena lazimnya perusahaan media itu sistem kerjanya bersifat egaliter, semua orang bisa menyampaikan pendapatnya disini, mau dari office boy atau*



















